



Retour à Maasin

François Barbot

Ce mois de juin 2023 nous réjouit ! **Le père Armand Guézingar, a repris le chemin de Maasin** pour la première fois depuis janvier 2020 en raison des confinements et autres restrictions de circulation. Malgré les outils à notre disposition, visioconférences et messageries, cette présence auprès de nos amis philippins manquait à chacun. Nous aurons bientôt beaucoup à partager sur les fruits de ce voyage ...

Si **certains projets ont pu être menés à bien** depuis 2020 - **la prise en charge de 50 jeunes dont 15 enfants supplémentaires en primaire, l'aide aux familles, le temps plein de Chona, l'aide à la reconstruction des habitats détruits par le typhon RAI** - d'autres projets restent en cours qui nécessitent des ajustements. La rencontre du père Armand avec les responsables à Maasin, le père Harlem, Chona, Anacris, Mario, ainsi qu'avec les jeunes, les familles, les directeurs d'écoles ... sera certainement profitable pour compléter les échanges réalisés par notre conseil d'administration, et la "commission jeunes" notamment, avec les responsables à Maasin.

Opération "bol de riz" à BANNALEC

François Barbot

Le 31 mars, **les équipes d'animation paroissiale et du catéchisme de Bannalec** organisaient une opération "Bol de riz" au profit de Pakigangay.

Une trentaine d'enfants du catéchisme, des parents et des animateurs se mobilisaient en accueillant notre association. Après la présentation d'un diaporama de Pakigangay et quelques échanges, un repas "bol de riz" était partagé.



Après cette soirée passée dans la joie et la convivialité, de prochaines rencontres sont envisagées (*voir plus loin ...*).

La générosité des enfants et des parents présents ce jour nous a beaucoup touchés. Nous remercions tous ceux et celles qui viennent de cette façon en aide aux jeunes et aux familles à Maasin.



Aide à l'école Libog et au foyer Pakigangay-Maasin

Le Conseil d'administration

Peu de temps avant son départ pour les Philippines, le père Armand a été sollicité par Mario Orais, de l'inspection académique de Maasin, pour **aider à financer la réfection du préau de l'école Libog**.

Ce préau a été **dévasté lors du passage du typhon RAI en décembre 2021**. Or cet élément est très important dans la vie de l'école qui accueille 220 enfants du primaire : il abrite des intempéries et du soleil et c'est là que s'effectuent les remises de diplômes et les remises de prix en fin d'année scolaire.

Sur place, le père découvre que le **2^{ème} étage du DSAC (Centre diocésain) qui héberge le foyer Pakigangay-Maasin** est inaccessible et nécessite des travaux, pour les mêmes raisons.

Ces dossiers seront étudiés dès réception d'éléments financiers. Nous disposons d'une réserve des fonds collectés à la suite du Typhon "RAI" pour y répondre.



Après plusieurs jours de voyage, depuis Pont-L'Abbé avec plusieurs escales dont une à Cebu où le souvenir du Santo Nino est très vivace (voir La Lettre n° 7), le père Armand a pu être accueilli à Maasin.

Dès lors les visites, les réceptions et les rencontres se sont multipliées :

Rencontre des jeunes et des familles - Repas c' accueil - Réception à l'école Libog



Parrainage des études des jeunes philippins

Patrice de Valon

Comme nous le rappelions un peu plus haut, Pakigangay finance désormais les études de 50 jeunes.

L'organisation des études à Maasin (*):

A l'issue de la maternelle, les enfants entrent en "Primary School" (Elementary) pour 6 ans - grades 1 à 6.

Ensuite ils rentrent en "Junior High School" (Secondary) - grades 7 à 10.

Finalement ils terminent leur scolarité secondaire par la "Senior High School" - grades 11 et 12.

A l'issue de ce parcours ils obtiennent un diplôme de fin d'études secondaires, assimilable au bac. Ils ont alors le choix d'opter pour entrer dans le monde du travail, ou de poursuivre leurs études (supérieures) au "College".

Dans le premier cas (recherche d'un emploi après le grade 12), ils peuvent postuler pour un "National Certificate" (diverses options techniques) obtenu via un examen, qui a plus de valeur aux yeux des employeurs que le simple diplôme de fin d'études secondaires.

Dans le second cas ("College", pour 2 ou 4 ans), il est possible d'apprendre un métier (travailleur social, infirmière, technicien, comptable, ...) ou de suivre une formation générale (administration, enseignement, ...).

Il existe à Maasin 4 "Colleges" groupant 5 à 6000 étudiants. Pour des études plus spécialisées ou plus longues, les étudiants doivent partir à Tacloban, Cebu ou Manille.

Le montant du soutien de ces jeunes est croissant ; Elementary, environ 22,70 € par jeune par mois, Secondary, environ 33,25 € par jeune par mois, College environ 86,75 € par jeune par mois.

Ce soutien comprend : fournitures scolaires, frais de scolarité, repas et assistance, transport, uniforme (College) et frais administratifs de Pakigangay-Maasin (encadrements, réunions, audits, divers).

En 2014 nous avons mis en place un parrainage modéré de 25 € mensuel par parrain, de façon à couvrir les besoins de l'ensemble des jeunes aidés (il ne s'agit pas d'un parrainage individuel). Les jeunes étaient au nombre de 25, du Primary jusqu'au Senior High School. Depuis, plusieurs ont accédé au College et nous sommes fiers et heureux de pouvoir les accompagner jusqu'au stade de réalisation professionnelle de leur choix.

Pour cette raison, ajoutée à l'inflation et aux variations des taux de change, nous avons porté le parrainage mensuel à 30 € en janvier 2023 en assurant chaque parrain qu'il restait libre d'adapter sa participation.

De façon à pérenniser l'aide versée à ces jeunes issus de familles défavorisées pour leur permettre d'accéder à un métier, nous lançons un appel à de nouveaux parrainages (35 actuellement qui couvrent environ 45 % des besoins). Le complément de finances nécessaires est prélevé sur les autres dons reçus au cours des années.

* Sources : Mario Orais lors d'une visio-conférence réalisée pendant le séjour du père Armand à Maasin - juin 2023

Vous souhaitez participer au parrainage d'un jeune de Pakigangay-Maasin



- ✓ Rendez-vous sur le site "pakigangay.fr" rubriques "Nous aider" puis "Parrainer un jeune"

Vous y trouverez le bulletin de parrainage avec les modalités de virement bancaire

ou

- ✓ Contactez -nous :

- par mail : info@pakigangay.fr

- par courrier : PAKIGANGAY - en Mairie -

19 Route de Bénodet 29 950 GOUESNACH



Pendant cette année scolaire 2022-2023 Isabelle Julienne du Collège St Marc a reconduit le projet *"Contes en anglais"* avec ses élèves de cinquième.

"Mi-décembre" j'ai proposé une courte séance de contes en anglais ; il s'agissait de 2 « randonnées », c'est-à-dire des histoires avec des séquences qui s'enchaînent, à base de répétition et d'accumulations.

"Derrière chez moi" est une randonnée gestuée qui facilite la compréhension et permet aux jeunes de la mémoriser en développant l'écoute active.

"La moufle" a une structure en « ballon de baudruche » jusqu'à l'explosion finale.

La séance s'est poursuivie avec un temps de dessin ou d'écriture, chacun gardant ainsi une trace de ce qui avait été expérimenté.

Puis nous avons testé une visualisation guidée en anglais suivi d'un partage en 1/2 groupe : les jeunes ont pris conscience de la force des images mentales même avec des mots d'une langue étrangère ; c'était très intéressant d'écouter leurs réactions.



A partir du mois de janvier, les élèves ont découvert des albums en anglais avec cette structure de randonnée ; ils ont choisi un album et se sont répartis en petits groupes de travail avec plusieurs objectifs : mettre en évidence la trame, passer du langage écrit au langage oral, simplifier le texte avec leur propre vocabulaire. L'étape suivante a nécessité une appropriation de l'histoire par chacun, avec le choix d'une séquence ou la répartition des « rôles », suivant les personnages.

Je suis revenue fin mars pour aider à la « mise en bouche » des histoires : vérifier la posture pour que le corps soit un bon instrument au service de la voix, jouer sur les intonations, moduler le volume sonore et la projection de la voix, mâcher et remâcher (sur-articulation et intentions variées) les mots difficiles pour augmenter l'aisance et la fluidité.

Le projet s'est terminé en avril avec l'enregistrement dans le studio de la radio du collège !

Je suis impressionnée par la performance des jeunes et leur investissement. Les 2 classes avaient les mêmes albums mais leur travail d'appropriation a vraiment abouti à des interprétations différentes.

Une présentation de l'association Pakigangay aux élèves d'Isabelle Julienne a eu lieu en mars (voir l'article suivant). Ils ont pu découvrir un peu les conditions de vie des jeunes Philippins que nous parrainons et cela a renforcé leur désir de communication et de partage, puisque le lien des enregistrements va être transmis.

Merci Isabelle pour ton enthousiasme, pour ta conception de l'anglais qui permet de réduire les distances et d'ouvrir les frontières culturelles !

N'hésitez pas à aller sur le site web "pakigangay.fr" pour accéder aux liens et écouter les histoires !



Subvention municipale

Le Conseil d'Administration

Lors de l'assemblée générale 2023, Monsieur Jean-Pierre Marc, maire de Gouesnac'h, a été touché par les actions que nous menons, *"portant loin le nom de la commune"*. Nous remercions le conseil municipal pour les subventions 2022 et 2023 attribuées à l'association pour nos actions de solidarité internationale.

Nous espérons promouvoir encore plus largement nos actions auprès des habitants de Gouesnac'h et de la région.

Chaque année, Francis Roudaut enseignant de technologie, organise un rendez-vous "associations humanitaires" au Collège-Lycée Saint-Marc de Trégunc. Les représentants d'une dizaine d'associations sont accueillis pour présenter des actions de solidarité dans des classes du collège ou du Lycée.

Cela m'a permis de rencontrer les élèves de deux classes d'anglais du collège qui travaillent, avec Isabelle Julienne leur professeure d'anglais et Guillemette Hougron (cf article précédent) les contes qui seront partagés avec les jeunes de Maasin, aux Philippines.

Les présentations de cette matinée permettent aux élèves de s'ouvrir aux questions de solidarité en France et à l'étranger.

Les conditions de vie et d'accès aux études des jeunes à Maasin, les difficultés des familles démunies, qui n'altèrent pas leur joie de vivre, et la découverte d'un pays d'Asie avec ses aléas climatiques intéressent beaucoup ces collégiens et entraînent de nombreuses questions lors de nos échanges.

Cette matinée se termine autour d'un excellent repas dans le restaurant du lycée hôtelier *.



* Le Lycée des métiers Saint-Marc propose des filières de professionnalisation dans les domaines de l'hôtellerie-restauration.

Le restaurant d'application « les saveurs de Saint-Marc » est à la fois un restaurant et une salle de classe. Il est le lieu de mise en application des techniques acquises par les élèves. Le restaurant est ouvert à la clientèle extérieure, uniquement sur réservation.

Assemblée générale du 1er avril 2023

Le Conseil d'Administration

L'assemblée générale de Pakigangay s'est tenue le samedi 1^{er} avril 2023 à la salle des Vire-court de Gouesnac'h en présence de 21 membres - 22 pouvoirs étaient transmis.

Un bref rapport se trouve sur le site de l'association pakigangay.fr.

Toute personne désireuse de rejoindre le Conseil d'administration peut se faire connaître par mail à l'adresse : info@pakigangay.fr

Repas Pakigangay

Le Conseil d'Administration

Inscrivez-vous dès maintenant au repas que nous organisons :
le samedi 26 août à 19h00 à la Ferme Sainte-Cécile de Brieç

Nous pourrons enfin nous retrouver autour d'un repas et partager des informations et des photos concernant le séjour à Maasin du père Armand du mois de juin dans le cadre magnifique de la Ferme Sainte-Cécile où nous accueillent Stéphane et Gaëlle.

ATTENTION : nous disposons d'un cinquantaine de places. L'inscription est indispensable de façon à confirmer votre présence. Le montant de la soirée est de 20 € par personne.

Adressez-nous votre demande par mail à : info@pakigangay.fr vous recevrez une confirmation ... s'il reste des places lors de votre inscription - Mentionnez vos coordonnées et le nombre de personnes.

Nous prévoyons d'organiser deux autres repas avant la fin de cette année 2023 :

- à Pont-L'Abbé, sans doute fin septembre
- à Bannalec, sans doute fin octobre ou début novembre

Vous recevrez les informations nécessaires prochainement par mail et affichage.

Nous espérons organiser en 2024 un repas philippin le jour de notre assemblée générale comme nous le faisons jusqu'en 2019 ! Vous êtes nombreux à nous rappeler ce moment festif auquel vous êtes attachés. Moment de rencontre et de partage qui réunissait tous les ans plus d'une centaine de personnes.

De plus nous fêterons en 2024 les 10 ans de l'association ...

Nous accueillerons tous ceux et toutes celles qui souhaitent s'investir à nos côtés pour permettre l'organisation de ce moment festif.

Contactez-nous : info@pakigangay.fr



Danses philippines - Bayanihan Breizh Pinoy - 2015